

Babelia



Ana María Matute, 100 años de fantasía y realismo crudo

Israel y EE UU apuntan a otra ofensiva en una Gaza hambrienta

- La decisión de Francia de reconocer el Estado palestino solivianta a Trump y Netanyahu
- Macron, Starmer y Merz exigen el fin de la “catástrofe humanitaria” en la Franja

JOAN CABASÉS VEGA
RAFA DE MIGUEL
Beirut / Londres

El anuncio del presidente de Francia, Emmanuel Macron, de que reconocerá el Estado palestino causó ayer un terremoto diplomático. El primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, censuraron la decisión del mandatario francés. “Es un premio al terrorismo”, añadió Netanyahu. Tras levantarse de la negociación en Qatar para lograr una tregua, que ahora ven más lejana, tanto Israel como Estados Unidos apuntaron ayer la posibilidad de lanzar otra ofensiva sobre una Gaza hambrienta. Trump aseguró que Hamás “no quería alcanzar un acuerdo” y que ahora sus milicianos “serán perseguidos”, lo que sugiere nuevos ataques sobre la Franja.

Por su parte, el primer ministro británico, Keir Starmer; el canciller alemán, Friedrich Merz, y Macron se reunieron ayer por videoconferencia y emitieron un comunicado en el que exigieron a Israel que ponga fin a la “catástrofe humanitaria” en la Franja y reclamaron un alto el fuego inmediato. —P2 Y 3

El reconocimiento del Estado palestino incendia el debate en Francia —P2



España revoluciona la natación artística. Iris Tió y Dennis González ganaron ayer con un gran ejercicio el oro en la final de dúo mixto en los Mundiales de Singapur. Además, el equipo español logró el bronce en rutina acrobática, con lo que suma nueve medallas. España ha sido el primer país en lograr una medalla con un hombre en pruebas de equipo. FAZRY ISMAIL (EFE) —P29

Migrantes venezolanos deportados por EE UU a El Salvador narran los castigos en la prisión

En los infiernos de la megacárcel de Bukele

FLORANTONIA SINGER
Valencia (Venezuela)

Los 252 migrantes venezolanos deportados por Estados Unidos a El Salvador, donde fueron encerrados en la megaprisión del presidente Nayib Bukele, empiezan a contar el infierno que

sufrieron en el recinto. Sometidos y agachados, pasaban las 24 horas encerrados. “Subir la voz o retrasarse al entregar la taza donde comíamos era motivo de castigo. Por todo nos golpeaban y castigaban”, dice Ysqueibel Peñaloza, de 25 años. —P6

PSOE y PP inician una guerra por los currículos de sus dirigentes

Miguel Tellado cambia su perfil en la web del partido

MANUEL VIEJO
Madrid

PSOE y PP han iniciado una guerra por los currículos de sus dirigentes tras la dimisión de la popular Noelia Núñez de todos sus cargos por falsear sus estudios universitarios. El PP ha pedido a sus diputados que revisen las biografías que han enviado al Congreso. Protagonizan la pugna el ministro Óscar Puente y el número dos del PP, Miguel Tellado, que modificó su perfil en la web del partido. —P16

Von der Leyen y Trump se reúnen mañana para intentar sellar el pacto comercial

MANUEL V. GÓMEZ
Bruselas

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se reunirán mañana en Escocia para intentar cerrar el acuerdo comercial. Tras meses de negociaciones, las dos partes han logrado avances reales. El pacto prevé un arancel general del 15% a los productos que la UE exporta a EE UU. —P4

Un exgeneral de Bolsonaro confiesa el plan para matar a Lula

JOAN ROYO GUAL
Río de Janeiro

Una investigación revela que Jair Bolsonaro planeó asesinar a Lula da Silva tras perder las elecciones brasileñas de 2022. Un asesor del exmandatario ultra y general retirado, Mario Fernandes, confesó el jueves haber elaborado el plan en el juicio por la asonada. —P5

E

Descarga la app de EL PAÍS

